

Gemeindebrief



Evangelisch-methodistische Kirche

Bezirk: Fürth-Erlangen

Ausgabe: 04/2024

01.05.24

Liebe Leserin, lieber Leser
des Gemeindebriefes

Aus der Eröffnungspredigt der Generalkonferenz:

»Wenn ihr nicht hier seid, um die EmK (UMC) voranzubringen, seid ihr hier vielleicht falsch.«

Das war vielleicht einer der markantesten Sätze von Bischof Thomas Bickerton in seiner Eröffnungspredigt der Generalkonferenz in den USA. Bickerton ist aktuellen Präsidenten des Bischofsrats. Er stellte sich in seiner Predigt der Situation, in der sich die weltweite Evangelisch-methodistische Kirche momentan befindet. In den Vereinigten Staaten hat die Kirche rund 25 Prozent ihrer Gemeinden und Kirchenglieder verloren. Er selbst berichtete von seinem Besuch der Jährlichen Konferenz Texas, bei der die Hälfte der Gemeinden ihre Trennung von der EmK erklärten. Die tiefe Betroffenheit darüber war Bickerton abzuspüren. Im gleichen Atemzug wandte er sich eindringlich an die Delegierten.

Nach dem Weggang eines beträchtlichen Teils von Gemeinden und Menschen gehe es jetzt darum, die Kirche für die Zukunft zu stärken. Deshalb stellte er den Delegierten die gewagte Frage: »Wollt ihr wirklich in diesem Raum sein?« Wer nicht hier sei, um die Kirche voranzubringen, sei vielleicht am falschen Ort.

.../....

Sehr direkt wies Bickerton den Vorwurf biblischer Untreue in die Schranken: »Sagt uns nicht, wir glauben nicht an die Bibel, nicht an die Auferstehung, nicht an die Kraft des Heiligen Geistes!« Dabei hatte er unmissverständlich diejenigen im Blick, die die Kirche verlassen werden, bei der Generalkonferenz aber noch einmal anwesend sind,

um genau solche Vorwürfe aufzufrischen. Jetzt, so der mutig vorangehende Bischofsratsvorsitzende, gehe es darum, »im Geist der Hoffnung voranzuschreiten«.

[Auszüge aus einem Bericht auf der EmK-Homepage]

Eine Bemerkung dazu: Was hier auf der weltweiten Bühne der UMC gesagt wird, das gilt auch vor Ort in unseren Gemeinden in Fürth und Erlangen. Bei allen Veränderungen, die anstehen. In dieser Woche sollen die Arbeitsgruppen auf Regionsebene installiert werden, um die Bildung eines Großbezirks in gute Bahnen zu lenken.

Seien sie gesegnet- bleiben sie behütet

Ihr Pastor *Robert Hoffmann*

Gottesdienste in der kommenden Zeit:

	Besonderheit	Fürth	Erlangen
05.05.	Gottesdienste	9.45 Uhr	11.00 Uhr
09.05.	Himmelfahrt: Ökumene: Stationen-Gottesdienst in Fürth	Start: 9.45 Uhr EmK	---
12.05	Vorstellung der christlichen Musikszene Heiko Müller + Susanne Bader	10.30 Uhr	---
19.05.	Bezirksgottesdienst in Fürth zum Pfingstfest. Anschließend Potluck.	10.30 Uhr	----
26.05.	Gottesdienste	9.45 Uhr	11.00 Uhr
02.06.	Gottesdienste mit Ruth Bär	9.45 Uhr	11.00 Uhr

Termine:

Donnerstag: 18:30 Uhr Persischer Hauskreis ONLINE

Mittwoch, 15.05. 19:00 Uhr Gesprächsabend in Erlangen!!

Hilfe für Eritrea. Jan Domnisse und Martin Grauer berichten von ihren Hilfsprojekten für ein Krankenhaus in Eritrea

Vom Schießanger zum Stadtpark. Ökumenisch unterwegs Stationen-Gottesdienst an Christi Himmelfahrt



Sie sind herzlich eingeladen, den gesamten Stationen-Gottesdienst mitzufeiern, alle vier Kirchen kennenzulernen und auf dem Weg miteinander ins Gespräch zu kommen. Es besteht auch die Möglichkeit, sich erst zu einem späteren Zeitpunkt anzuschließen. Im Anschluss (Kirchencafé in der Auferstehungskirche

Himmelfahrt 09. Mai 2024

9.45 Uhr EmK: *Ankommen*
10.15 Uhr St. Michael: *Hören*
10.45 Uhr Unsere Liebe Frau: *Schauen*
11.15 Uhr Auferstehungskirche: *Gehen*
Kirchenkaffee



Generalkonferenz in USA (siehe Anfang)

Vom 23. April bis 3. Mai tagt(e) die Generalkonferenz in den USA. Nach coronabedingt mehrfacher Verschiebung kann das weltweit höchste Kirchenparlament der Evangelisch-methodistischen Kirche (EmK) endlich seine Beratungen abhalten.

Inhaltlich finden drei Themen weite Beachtung: Unter dem Begriff »weltweite Regionalisierung« geht es um die stärkere Betonung der Regionen der internationalen Kirche. Außerdem liegt eine Neufassung der Sozialen Grundsätze vor. Das dritte Thema ist der Trennungsprozess der Kirche, der in den USA und für die Regionen außerhalb der Vereinigten Staaten in unterschiedlichen Geschwindigkeiten verläuft.

Die Methodistische Weltkonferenz 2024



Logo der
22. Methodistischen
Weltkonferenz:
»on the move«

Vom 13. bis zum 18. August 2024 findet im schwedischen Göteborg die 22. Methodistische Weltkonferenz statt.

Es handelt sich um eine Art weltweiter Kirchentag für Methodisten.

Um was geht es? Das diesjährige Motto lautet »on the move«, zu Deutsch etwa »in Bewegung« oder »unterwegs«. Drei Tage widmen sich bestimmten Unterthemen: »Migration«, »Pilgerschaft« und »Wegweisende Lichter«.

Der Weltrat methodistischer Kirchen organisiert üblicherweise alle fünf Jahre die Methodistische Weltkonferenz. Dabei wechseln die Kontinente. Die Vorbereitung des Welttreffens haben diesmal die Ökumenekirche aus Schweden, in der es auch Methodisten gibt, und die Jährlichen Konferenzen Norwegen und Dänemark der EmK übernommen.

Evangelisch-methodistische Kirche Fürth-Erlangen;
Pastor Robert Hoffmann; Angerstraße 21-23; 90762 Fürth
Tel: 0911-3730200 / E-Mail: fuerth@emk.de

Gemeindekonto Sparkasse Fürth: IBAN: DE81 7625 0000 0380 0214 02